
定例教育委員会会議次第 

日 時  令和元年９月２４日(火) 午後１時３０分～ 

                 場 所  坂井市役所 第二別館 大会議室 

 

１ 教育長あいさつ（報告） 

 

２ 教育委員会会議録の承認について 

 

３ 議  案  

議案第１６号 就学指定校の変更許可について 

議案第１７号 坂井市文化財保護審議会に諮問することの協議について 

    

４ 報告事項 

    （1）ネーミングライツ(命名権)について 

  （2）英国派遣団の団員決定について 

   

５ その他 

（1）行事予定（１０月分）について 

（2）その他 
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令和元年 9月 24日 

 

     

定 例 教 育 委 員 会 会 議 録 



 

令和元年度坂井市定例教育委員会会議録(概要) 

 

日 時：令和元年９月２４日(火) 午後１時３０分から２時５０分まで 

場 所：坂井市役所 第二別館二階 大会議室 

 

【会議日程】 

１ あいさつ 

２ 出席者紹介 

３ 議 題 

議案第１６号  就学指定校の変更許可について 

議案第１７号  坂井市文化財保護審議会に諮問することの協議について 

４ 報告事項 

(1) ネーミングライツ（命名権）について 

(2) 英国派遣団の団員決定について 

５ その他 

(1)行事予定（１０月分）について 

(2)その他 

 

【出席者】 

教育長       川元利夫教育長 

教育委員      田中典夫職務代理者、宮﨑美恵子委員、若松静榮委員、 

牧田靖夫委員 

  教育部       三上部長、由川次長（教育総務課長）、杉田次長（文化課長、

丸岡城国宝化推進室長（兼）、みくに龍翔館長（兼））、 

橋本教育審議監、齊藤次長（図書館長） 

学校教育課     奥出課長 

生涯学習スポーツ課 古川課長 

事務局書記     井尻参事、矢尾参事 

 

【会議の成立】 

教育部長   ただいま、教育長１名、委員４名、出席者数５名であるので、地方教育 

行政の組織及び運営に関する法律第１４条第３項の規定により定足数に 

達するので、会議の成立を宣言する。 

  この後の進行は教育長にお願いする。 

 

教育長    （あいさつ） 

夏休みが終わり、９月を迎えたかなと思ったがもう３週間が過ぎようと 

している。小中学校では体育祭や文化祭などいろんな行事が滞りなく終わ 

った。子どもたちが主役になり、活躍できたのではないかなと、とても嬉 

しく思っている。これから９月から１０月にかけては、本格的な学習や体 

力増進に向けて、子どもたちが能力を発揮しながら、好奇心旺盛に挑戦す 

る力をもって、頑張ってくれたらいいなと思っている。 

１０月１日には坂井市とあわら市合同の運動会が開かれる。委員の皆さま 

にも子供たちが頑張っている姿を見ていただけたらといいなと思ってい 

る。 

９月６日から９月議会定例会が始まった。先週１７日（火）と１８日（水） 

には一般質問があり、１７人の議員の方から質問があった。教育委員会関



 

係の質問について紹介する。 

 

       渡辺竜彦議員 「コウノトリが訪れたこのまちに」 

               「公共施設の電動シャッターの安全管理について」 

 

       川畑孝治議員 「市の産業・文化・歴史的資料の保存をすべき」 

 

       上坂健司議員 「若者政策について」 

 

       前川 徹議員 「福井国体から 1 年、坂井市のスポーツの振興について」 

         

       永井純一議員 「教育について」 

 

９月３０日が最終議会となる。しっかりといろんなご意見に耳を傾けなが 

ら、頑張っていきたいと思う。 

 

【会議録の承認】 

教育長    ８月に開催した定例教育委員会について事務局の説明を求める。 

 

教育総務課長 （会議録概要説明） 

 

教育長     質問等はないか。 

 

教育長     質問等がなければ、会議録について承認することとする。 

        各委員は委員会終了後、会議録への署名を願いたい。 

 

【議案第１６号 就学指定校の変更許可について】 

 

教育長     これについて、事務局の説明を求める。 

 

学校教育課長  ３名２件の申請である。 

 

教育長     質問等はないか。 

 

牧田委員    １番と２番はバスで登校するのか。 

 

学校教育課長  登校時は家族が送り、帰りはバスを利用するということである。 

 

教育長    「議案第１６号 就学指定校の変更許可について」は、原案のとおり 

承認することとする。 

 

【議案第１７号 坂井市文化財保護審議会に諮問することの協議について】 

 

教育長     これについて、事務局の説明を求める。 

 

文化課長     称念寺が所蔵している６２点の文書を一括して新たに「称念寺文書」 

として坂井市指定文化財に指定することについて、坂井市文化財保護審 

議会に諮問したい。 



 

 

 

教育長     称念寺には、この他に国や県の文化財指定はあるのか。 

あるなら、どのようなものが指定されているのか。 

 

文化課長    国指定では「 絹 本 著
けんぽんちゃく

色他阿
しょくたあ

上 人
しょうにん

真
しん

教 像
きょうぞう

」、県指定では 

       「巻子本
かんすほん

浄 土
じょうど

三部
さんぶ

経
きょう

」他１件、市指定では５件の８件の指定を受 

けている。 

 

牧田委員    資料１３ページに載っている 諸届綴の文字が「阪井」となっている。 

坂井の坂は、元は「阪」だったのか。 

 

文化課長    諸届綴は、国や村がやりとりをした書類の綴りを集めたもの。坂井市 

の「坂」は昔から「坂」で、当時の記録者等が書きとどめるにあたっ 

て、同じ「音」の「阪」を充てただけと思われる。古文書では特にめ 

ずらしいことではなく、間違っているわけでもない。 

 

教育長    「議案第１７号 坂井市文化財保護審議会に諮問することの協議につ 

いて」は、原案のとおり承認することとする。 

 

【報告事項】 

（1） ネーミングライツ（命名権）について 

 

教育長     事務局の説明を求める。 

 

生涯学習スポーツ課長 （ネーミングライツ（命名権）について報告） 

 

教育長     ただ今の説明について、質問等はあるか。 

 

               （質問なし） 

 

（2） 英国派遣団の団員決定について 

 

教育長     事務局の説明を求める。 

 

生涯学習スポーツ課長 （英国派遣団の団員決定について報告） 

 

教育長     ただ今の説明について、質問等はあるか。 

 

        （質問なし） 

 

【その他】 

教育総務課長  行事予定（１０月分）について説明 

１１月定例教育委員会日程について調整 

１１月定例教育委員会は、１１月２１日（木）午後１時３０分から開催することに決定。 

１０月定例教育委員会は、１０月２１日（月）午後２時から開催する。 




